



## Difícil, que pasen reformas electoral y de jubilaciones, dicen diputados de Morena

No cuentan con los votos suficientes para cambios a la Carta Magna

**ENRIQUE MÉNDEZ**

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados reconoció que difícilmente pasarán las iniciativas que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha anunciado en materia electoral y de pensiones, debido a que en esta legislatura no cuenta con los votos suficientes para cambios a la Constitución.

“Es evidente que no tenemos los votos, vamos a intentarlo”, indicó el vicecoordinador del grupo, Leonel Godoy Rangel.

También, la presidenta de la Comisión de Reforma Electoral, Graciela Sánchez Ortiz, expuso: “Veremos si alcanzamos acuerdos con un partido de la oposición”.

A su vez, el diputado Daniel Gutiérrez, coordinador económico de la bancada, resaltó que el problema del Sistema de Ahorro para el Retiro es que los trabajadores que comenzaron a cotizar después de la reforma de 1997 a

la Ley del Seguro Social, que dio origen a las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore), no tienen garantizada una pensión completa.

Con esos cambios en el sexenio de Ernesto Zedillo, “el Estado fue sustituido por las Afore en la administración e inversión de los ahorros; sin embargo, los trabajadores que cotizan bajo la ley reformada en 1997 obtienen mucho menores recursos de pensión al momento de retirarse que aquellos que empezaron a cotizar antes de la reforma”.

Al continuar con el debate sobre el tema, el diputado Héctor Saúl Téllez manifestó que los legisladores de Acción Nacional “no acompañaremos una iniciativa que permita al gobierno meter mano a las cuentas de retiro de los trabajadores, ni que se pretenda tomar un solo centavo de los montos ahorrados durante décadas de trabajo para financiar caprichos y proyectos presidenciales que no tienen sustento”.

Expresó que “en la experiencia internacional ha habido casos emblemáticos del manejo de los fondos de retiro por parte del gobierno, con resultados desastrosos, como sucede en Argentina y en Bolivia”.